**INE LOCAL** 

# Imprimen 2 millones de boletas diarias

VIOLETA HUERTA

Los cambios que realicen los partidos y el propio instituto, por mandato de los tribunales, no se verán reflejadas en las papeletas

n el Estado de México se imprimen diariamente dos millones de boletas electorales para las elecciones de integrantes de ayuntamientos y a diputaciones locales, por lo cual, las casi 28 millones estarán listas para ser en-

tregadas en distintas rutas, a partir del próximo 10 de mayo.

Hasta este lunes se habían registrado cerca de 200 renuncias de candidaturas a los diferentes cargos, por distintos motivos, sin embargo la consejera presidenta, Amalia Pulido Gómez, advirtió que es algo normal, pues hace tres años documentaron más de 695.

Las sustituciones, renuncias y ajustes que realicen partidos, coaliciones, candidaturas y el propio instituto, por mandato de los tribunales, no se verán reflejadas en las boletas, pues éstas se imprimen con la información proporcionada al 27 de abril.

La consejera presidenta, Amalia Pulido



El próximo 10 de mayo estarán listos los sufragios

Gómez, explicó que la empresa contratada por el Instituto Electoral del Estado de México para la impresión de boletas produce dos millones de ellas cada día y todo va en tiempo y forma.

"Las boletas van conforme a lo planeado, el próximo lO de mayo estarán saliendo de la empresa que está fabricando las boletas a las diferentes rutas que tendrán como destino. Todo va en tiempo y forma.

"Después del registro se envió toda la documentación a la empresa para que iniciara la producción de las boletas electorales".

En cuanto a renuncias de candidaturas, precisó que hasta el momento han renunciado 191 candidaturas de 7 mil 944 que fueron registradas, tomando en cuenta personas propietarias y suplentes.

"Esta cifra representa el 2.3% del total y es un fenómeno que se da en todos los procesos electorales. En el 2021 hubo cerca de 695 renuncias, por lo que este número de 191 no representa ningún dato aislado o que esté saltando de las tendencias de los procesos electorales.

"Las renuncias son por varios motivos, en realidad las candidaturas que renuncian sólo exponen motivos personales, pero detrás de esto hay diferentes motivaciones como pueden ser algunas diferencias políticas, errores en el registro, incluso cambios de intenciones políticas y otros motivos personales".



**TOLUCA** 

### Boletas electorales están programadas para ser distribuidas el 10 de mayo: Amalia Pulido

#### Adriana Carbajal

La presidenta del Instituto Electoral local mexiquense (IEEM) Amalia Pulido, dijo que los preparativos van en tiempo y forma.

Informó que las boletas electorales están programadas para ser distribuidas el próximo 10 de mayo, conforme a lo planeado, desde la empresa encargada de su fabricación hacia las diferentes rutas de distribución.

"Después de completar el registro de candidaturas, enviamos toda la documentación necesaria a la empresa para que comenzara la producción sin demoras", explicó Pulido.

Sostuvo que el proceso de impresión es intenso, alcanzando una producción de dos millones de boletas diarias.

De igual forma, indicó que, hasta el momento, se han registrado 191 renuncias de candidaturas, de un



Presidenta del Instituto Electoral local mexiquense (IEEM) Amalia Pulido.

total de 7 mil 944 registradas, incluyendo titulares y suplentes.

"Esta cifra, que representa el 2.3% del total, es consistente con los patrones observados en otros procesos electorales. En 2021, por ejemplo, tuvimos cerca de 695 renuncias", señaló la presidenta.

También destacó que estas renuncias generalmente se atribuyen a motivos personales, aunque la consejera presidenta mencionó que también pueden incluir diferencias políticas, problemas durante el registro o cambios en las

#### Tendencia específica

Amalia Pulido confirmó que no se ha identificado ninguna tendencia específica de renuncias en distritos o municipios particulares. "Es un fenómeno que se presenta en cada elección".

intenciones políticas de los candidatos.

Respecto a las boletas señaló que se han impreso con la información finalizada al corte del 27 de abril. "Los partidos estaban al tanto de esta información durante las mesas políticas del 27 de abril. Por lo tanto, cualquier renuncia o sustitución posterior no afecta el contenido ya impreso de las boletas".

Por último, la consejera presidenta al referir que este meticuloso proceso de preparación, dijoque busca asegurar que todo esté listo para que los ciudadanos del Estado de México puedan ejercer su derecho al voto de manera informada y segura en las próximas elecciones.

## **CAPITAL**

## Avanza la impresión de boletas electorales

#### ALMA RODRÍGUEZ

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), reporta un avance de más del 60% en la impresión de las 14 millones de boletas correspondientes a la elección de ayuntamientos y del 40% de las 14 millones de boletas de la elección de diputaciones locales.

La consejera electoral y presidenta de la comisión de Organización, Paula Melgarejo Salgado, informó que en promedio se están produciendo 2 millones de boletas al día, llevando hasta el momento un avance significativo en la producción de los 170 modelos de boletas previstos.

El IEEM ha referido que las boletas se comenzaron a imprimir con la información que se tuvo con corte al 27 de abril, por lo que de haber renuncias y sustitucio-



nes por parte de los partidos y las alianzas electorales registradas, posterior a dicha fecha, ya no habrá manera de modificar la información contenida en cada boleta.

La consejera agregó que hasta el momento el 30% de las boletas ya se encuentran empaquetadas y listas para que a partir del 10 de mayo puedan estar saliendo de la empresa Formas Inteligentes, hacia las diferentes rutas que tendrán como destino para arribar a las 125 Juntas Municipales y las 45 Juntas Distritales.

Este proceso, dijo, durará prácticamente una semana y en todo el proceso de la recepción, traslado y entrega se contará con presencia de elementos de seguridad para garantizar que lleguen de manera intacta a su destino.